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Les guider vers Jésus – Je suis saisi et déstabilisé par cette simple phrase qui suscite la réflexion. Qui 
sont les personnes de mon réseau social? Comme en cette ère du Covid, avec les limitations et les 
restrictions qui ont un impact sur nos relations, puis-je les guider vers Jésus?

J’aime les gens et peu importe si je les rencontre en personne ou par le biais de la technologie. J’ai 
remarqué que, pour plusieurs personnes, les pensées spirituelles sont préoccupantes. Comme Jésus 
l’a dit : « Les champs sont blancs pour la moisson ». C’est vrai aujourd’hui autant dans mon réseau 
social que dans le vôtre. 

Au Starbucks, en attendant que mon grand décaféiné soit prêt, je m’engage volontiers dans des 
conversations importantes. On me murmure des questions à voix basse, et parfois celles-ci sont 
difficiles à entendre à travers les masques et le plexiglas! Certains ont démontré de la vulnérabilité 
et cela m’a donné l’occasion de leur partager des vérités spirituelles sur Jésus. Certains de ces adultes 
au tablier vert sont des disciples et d’autres sont des auditeurs intéressés. Cependant, il est essentiel 
d’écouter attentivement les gens, d’en apprendre davantage sur leurs goûts, leurs craintes, leurs 
rêves et leurs luttes profondes. Je veux les guider vers Jésus avec sagesse et grâce, en les aidant à voir 
qu’Il est prêt à les rencontrer là où ils sont, au milieu de leurs doutes, leur cynisme, leurs espoirs et 
leurs ambitions. 

Durant ce parcours, un courant sous-jacent de peur traverse mon âme, souvent sous la forme de 
questions telles que :

• Dans quelle mesure dois-je être direct avec cette personne, en ce moment précis?

• Comment guider les membres d’une famille vers Jésus lorsque leur cynisme et désenchantement  
sont profonds et qu’ils se sont endurcis au fil des ans?

• Comment montrer le message de l’amour de Dieu à une personne qui connaît les bases de   
l’Évangile, mais qui a clairement indiqué qu’un engagement personnel n’est pas une option pour 
elle?

Mes réflexions m’amènent à cette conclusion : j’espère que ma vie, aussi imparfaite soit-elle, 
exprimera quelque chose de la grâce et de la vérité de Jésus, en paroles, en actions et en attitudes 
alors que je prie de pouvoir guider les gens vers Jésus, notre Sauveur.

Révérend John Garner – Directeur régional associé, AGC-AÉÉ de l’Est

Réflexions sur la pandémie

“À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce 
que nous demandons ou pensons, à Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, 

pour toutes les générations, aux siècles des siècles. Amen”.  (Éphésiens 3:20, 21).

Vivre le rêve
Le fait d’être submergé par une pandémie mondiale, des troubles politiques, 
des fermetures et une période d’incertitude a provoqué une spirale 
descendante dans les émotions de nombreuses personnes.  En tant que 
personne seule, je peux témoigner de cette réalité.  Pourtant, Dieu dans 
sa grâce nous fait passer au travers.  Alors que je travaillais à surmonter le 
découragement dû aux réalités mentionnées ci-dessus, Dieu a parlé dans ma 
vie.   

Un membre avisé de l’équipe a partagé ces mots avec moi; “Nous sommes 
tellement bénis de faire ce ministère.  Nous avons l’occasion de rencontrer 
de nombreux héros de la foi des temps modernes et d’entendre et de voir 
notre grand et magnifique Dieu.  La plupart du temps, je dois me pincer pour 
m’assurer que ce n’est pas juste un rêve.  Je vis un rêve!”

Ces sages paroles d’encouragement ont contribué à créer un changement 
d’attitude.  Je me rappelle toutes les façons dont Dieu, dans sa sagesse, me 
guide au-delà de la vallée.  Dans ma solitude, je peux choisir de m’apitoyer 
sur mon sort ou de tendre la main aux autres avec un mot gentil, un appel 

téléphonique et une prière.  Déplorant de me sentir déconnectée, j’ai prié et 
j’en ai parlé avec une amie et j’ai commencé une étude biblique à laquelle 
participent huit femmes.  Nous nous rencontrons par Zoom et cela a créé une 
communauté et nous aide à grandir dans notre foi afin que nous puissions à 
notre tour orienter les autres vers Jésus.  

Guider les gens vers Jésus exige que nous nous élevions au-dessus de notre 
concentration intérieure et que nous tournions nos pensées vers tout ce que 
nous avons en Christ Jésus.  Après avoir fait le compte de nos bénédictions, 
nous gagnons en force et sommes beaucoup plus enclins à partager la Bonne 
Nouvelle de la grâce de Dieu avec les autres, que ce soit en paroles ou en 
actes.  

Comme nous l’avons vu par les histoires qui ont été partagées … LES 
GUIDER VERS JÉSUS …C’EST VIVRE LE RÊVE!

Rendons grâces à Dieu,

Susan Page – Coordonnatrice en relation d’églises de l’AÉÉ  

Lorsque j’étais enfant, j’ai été chez les Scouts et j’ai appris à lire les cartes 
géographiques. Nous avions souvent des activités en plein air, parfois des 
compétitions en équipe durant lesquelles nous devions surmonter des 
obstacles pour arriver à destination. Comprendre comment utiliser une carte 
géographique et une boussole pouvait nous mener à l’endroit souhaité. 
Aujourd’hui, les cartes géographiques ont été remplacées par un GPS. Qu’il 
s’agisse de trouver une adresse dans une nouvelle ville ou la pizzéria la plus 
proche, un GPS est tout ce dont vous avez besoin. Le système de navigation 
peut être connecté à votre montre, à votre téléphone ou à votre véhicule. Mais 
un GPS ou même une bonne vieille carte en papier ne vous aidera pas à arriver 
à destination que si vous savez où vous voulez aller.

Au cours de cette dernière année, le Covid-19 a bouleversé notre monde. Nous 
avons été confrontés à des situations auxquelles nous n’avions pas pensé 
auparavant. Nous avons dû nous adapter au port du masque, à la distanciation 
physique, à des limites pour les rencontres religieuses et sociales, à des cultes 
en ligne ou pré-enregistrés, à l’école en ligne et à moins de facilité pour faire 
nos achats. Ces changements se sont produits assez rapidement : nous n’avons 
eu que peu de temps pour nous y préparer. 

Nous avons commencé à nous poser de nouvelles questions : Comment tenir 
nos rencontres d’église dans cet environnement? Comment être le Corps de 
Christ et pratiquer tous les commandements « les uns, les autres »? Comment 
guider les gens vers Jésus durant une pandémie? Dans son livre Missional 
Map-Making, écrit il y a dix ans, Alan Roxburgh a noté ce que beaucoup de 
nous ressentent aujourd’hui : « Plusieurs d’entre nous ont l’impression d’être 
soudainement en terre inconnue où, nos cartes internes nous indiquant de quelle 
façon les choses devraient être, ne correspondent plus à ce qui se passe autour de 
nous… Nous inventons au fur et à mesure parce que nos cartes habituelles sur la 
manière de fonctionner de l’église dans le monde n’ont plus de sens. »

Heureusement, nous avons toujours une carte qui nous guide fidèlement. Le 
parcours a dévié, c’est certain; la route est moins visible et peut-être un peu 
plus dangereuse, mais la Parole de Dieu continue d’être notre carte, notre GPS, 
notre lumière qui brille. L’apôtre Pierre écrit dans 2 Pierre 3.9 : Le Seigneur 
ne tarde pas dans l’accomplissement de la promesse, comme certains 
le pensent; au contraire, il fait preuve de patience envers nous, voulant 
qu’aucun ne périsse, mais que tous parviennent à la repentance. »  Nous 
connaissons toujours notre destination!

Je suis étonné de voir comment notre famille d’églises de l’AGC-AÉÉ a continué 
à faire écho au sentiment de ces paroles en guidant les hommes vers Jésus. 
Cette dernière année a été difficile et continue de l’être, mais notre Dieu est 
souverain! Notre mission demeure la même, même si nos cartes et nos GPS ne 
peuvent pas toujours nous dire où nous devons aller. La Parole de Dieu nous 
aide à nous concentrer sur ce parcours incertain. Prenez courage, le Seigneur 
est avec nous et il nous guidera. Notre travail est de lui faire confiance et 
de continuer d’apporter un message d’espoir à ceux qui n’en ont pas, un 
message de guérison à ceux qui sont malades et le message du salut et de 
la restauration à ceux qui sont perdus.

Cette année, CONNECT se concentre sur le 
thème « Les guider vers Jésus ». J’espère que 
ces histoires vivantes partagées par notre 
famille de l’AGC-AÉÉ vous encourageront à 
poursuivre votre parcours!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Guider Vers
Jésus

2020 En Chiffres

Candidatures : • 37 

Entrevues réalisées : • 26

Installations : • 25

Installations en attente : • 11

Accréditations :  • 15

Nouvelles affiliations à l’AÉÉ  
2020/2021

 • Chapelle Bonanza Gospel  
  Chapel, Bonanza, AB 

 • Église Mannville Community
  Church, Mannville AB

 • Église Living Hope Bible
  Church, Prince Albert, SK

 • Église Évangélique 
  Berée, Laval, QC

Nouveaux au Personnel National de l’AÉÉ

Rév. John Garner, Directeur Régional Associé, l’AÉÉ de l’Est 

John a servi pendant 43 ans dans des milieux pastoraux, plus 
récemment à l’Église Redeemer Bible, une église de l’AÉÉ à Niagara 
Falls.  John et Peggi sont les parents reconnaissants de deux fils 
et de leurs épouses, avec trois petits-fils qui complètent le cercle 
familial.  John a la passion d’aider les gens à grandir et à devenir 
des disciples de Jésus courageux et compatissants.  

Rév. Rob Cochrane, Directeur Régional, l’AÉÉ de l’Ouest 

Rob a servi dans le ministère pastoral dans les églises de l’AÉÉ de 
l’Ouest pendant plus de 36 ans.  Rob et son épouse Wendy vivent 
à Swift Current, SK et ils ont trois enfants adultes.  Le ministère de 
Rob a été caractérisé par une emphase mise sur la prédication par 
exposition des Écritures ainsi que le mentorat et la formation de 
nombreux jeunes pasteurs. 

Rév. Dr. Paul Brittain, Coordonnateur 
National de Doctrine & Accréditations

Paul a servi à l’Église Peoples de 
Montréal avant de servir ces 22 
dernières années en tant que Pasteur de 
l’Église Connect Community à Hamilton, 
ON. Paul et son épouse LaFaye ont cinq 
enfants et sept petits-enfants.  Paul 
s’est porté volontaire à Doctrine et 
Accréditations pendant la plupart de ses 
années au sein de l’AÉÉ. 

Rév. Rey Catangay (God’s Dwelling Place Christian Ministries, Brampton ON) 
nous a quitté pour aller auprès du Seigneur pendant la pandémie COVID. 
Rey a démontré la joie du Seigneur et avait toujours un sourire alors qu’il 
servait ceux que Dieu l’appelait à diriger. Nous continuons de prier pour son 
épouse Virginia, et la famille.  Rey manque énormément à ses proches, y 
compris sa famille et ses amis de l’AÉÉ.

Rev. Randy Jost (The Met, Ottawa ON) On se souviendra de lui comme d’un 
homme gentil et compatissant qui reflétait l’amour de Jésus.  Nous l’imaginons 
chantant dans la présence de Dieu avec cette grande voix de baryton qui a béni 
tant de gens.  Randy a commencé son ministère avec l’AÉÉ à Kelowna, B.C, avant de 
servir ces 31 dernières années dans des divers rôles pastoraux au Met.  Il a occupé 
des postes de direction au sein de l’AÉÉ, dont deux mandats de modérateur du 
Conseil d’Administration Nationale.  Il était aimé et respecté de tous.  Randy nous 
manquera beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse Evelyn et sa famille.  

En Mémoire

“J’ai planté, Apollos a arrosé, mais c’est Dieu qui a fait croître”.  (1 Corinthiens 3:6).

Semer
Le 7 février 2021, l’Église Évangélique Bérée s’est jointe à la famille de l’AÉÉ!  Bien que 
la participation à l’ordination et à la réception ait été limitée à dix personnes en raison des 
restrictions du Covid, l’esprit était à la fête! La rencontre a été d’une qualité exceptionnelle!

• Comment la semence a-t-elle été mise en terre? 
 En 2019, Pasteur Eden McGuffie de l’Église Évangélique Philadelphie, une église de 

l’AÉÉ à Saint-Léonard, QC a encouragé Élysée Isidor et son épouse Micheline, à envisager 
l’implantation d’une nouvelle église.  

• Quelles ont été les étapes suivantes pour la croissance? 
 Ce nouveau rassemblement de croyants a commencé à se réunir sur l’île de Laval, juste au 

nord de Montréal.  

• Comment ont-ils surmonté le découragement, en particulier pendant le Covid? 
 Pasteur McGuffie et Lisson Morisseau de l’Église Philadelphie et Pasteur Timothée 

Jovin de la Chapelle Évangélique Emmanuel ont grandement encouragé cette nouvelle 
implantation d’église pendant la période de confinement due à la pandémie. Les pasteurs 
encourageant les pasteurs sont grandement appréciés au sein de la famille d’églises de 
l’AÉÉ. 

• Qu’est-ce qui rend cette mission unique?  
 Bérée est une église multiculturelle qui a un champ missionnaire local ainsi que des 

contacts pour le ministère dans deux réserves autochtones situées à plusieurs heures 
au nord de Laval.  C’est un groupe de croyants enthousiastes qui partagent un ministère 
d’hospitalité ainsi qu’un cœur et une passion pour guider les gens vers Jésus. 

L’AÉÉ accueille chaleureusement Pasteur Élysée et Micheline et l’assemblée de l’Église Évangélique Bérée! 



À la vue des foules, 
Il fut rempli de 
compassion pour 
elles, car elles étaient 
meurtries et abattues, 
comme des brebis qui 
n’ont pas de berger. 
Alors Il dit à ses 
disciples : « La moisson 
est grande, mais il y a 
peu d’ouvriers. Priez 
donc le maître de la 
moisson d’envoyer 
des ouvriers dans sa 
moisson. 
Matthieu 9.36-38

Voici, je vais faire une chose nouvelle, sur le point 
d’arriver; ne la connaîtrez-vous pas? Je mettrai un 

chemin dans le désert, et des fleuves dans la solitude.  
(Ésaïe 43:19).

Une moisson BIGGAR
La pandémie mondiale nous a tous rendu la vie difficile! Malgré tout, ce fut une joie et un privilège de voir Dieu à 
l’œuvre de manière inattendue.

Au sein de notre communauté, le Covid ne nous a pas empêchés de guider les gens vers Jésus. Il n’a pas non plus 
empêché le Saint-Esprit de travailler dans le cœur des gens, ce qui a donné lieu à une moisson d’âmes. Vers la fin 
du mois d’août 2020, nous avons eu le privilège de baptiser cinq nouveaux croyants qui ont reçu une formation de 
disciple et qui grandissent dans leur foi nouvelle!

Depuis ce temps, le Seigneur nous a donné le privilège de conduire cinq autres âmes à Christ. Permettez-moi de 
partager un de ces témoignages avec vous.

J’ai fait la connaissance d’une dame de 80 ans qui, de toute sa vie, n’avait jamais fait de l’église ou du Seigneur 
la priorité absolue. Pendant plus d’un an, je suis allé la visiter dans la résidence pour personnes âgées où 
elle habitait. Sur mon cœur, j’avais un fardeau pour son état de détresse spirituelle. Un jour, son frère qui est 
chrétien, m’a appelé et m’a dit que sa sœur avait des problèmes cardiaques. Il m’a demandé si je pouvais aller 
la voir. J’ai reçu son appel un jour avant le confinement complet. Une fois là-bas, j’ai demandé à la dame : 
« Si vous étiez sur le point de mourir, seriez-vous certaine d’aller au ciel? » Elle m’a répondu : « Vous savez, je 
me suis posée la question ces derniers temps. Je l’espère bien. » Je lui ai répondu : « Eh bien, vous pouvez le 
savoir! » Je lui ai partagé quelques passages des Écritures expliquant comme elle pouvait avoir la certitude 
d’aller au ciel. « Voulez-vous en être sûre? » lui ai-je demandé. Elle s’est penchée vers l’avant sur sa chaise et 
elle a dit : « Oui! » Elle a prié et alors que les larmes coulaient, elle a dit : « Maintenant je suis en paix avec 
Dieu! » Elle est décédée depuis et ses derniers mots ont été : « J’espère vous voir au paradis! »

Révérend Doug Motz – Biggar Associated Church, Biggar, SK

Allez, faites de toutes les nations 
des disciples, les baptisant au nom 
du Père, du Fils et du Saint-Esprit et 
enseignez-leur à observer tout ce que 
je vous ai prescrit. Matthieu 28.19

Dieu est fidèle

Celui qui vous a appelé est fidèle, et c’est lui qui le fera. 1 Thessaloniciens 5.24

Un ministère créatif de l’Évangile
L’année dernière, nous avons été nombreux à nous rappeler que « L’Église c’est les gens, pas le 
bâtiment ». À l’Église Trinity Bible, la pandémie nous a permis de réfléchir à la manière dont nous 
pourrions davantage utiliser nos installations pour des ministères. Notre église est propriétaire de 
plus de 100 acres de terrain et nous avons utilisé cet espace de différentes façons. 

Lorsque nous avons rouvert l’église pour la première fois à la fin de l’été, nous avons organisé des 
cultes en plein air pour permettre à un plus grand nombre de personnes d’y assister. Les cultes ont 
été bien accueillis et le Seigneur nous a béni. En effet, tous les dimanches, du début septembre à 
la fin octobre, la météo nous a été favorable. Certains, plus à l’aise, étaient assis sur des chaises de 
jardin dans le stationnement, tandis que d’autres préféraient rester dans leur véhicule. Après la 
rencontre, nous avons pu profiter d’un temps de communion fraternelle. 

En plus de l’expérience du dimanche, nous avons investi beaucoup de temps et d’efforts pour 
restaurer notre réseau de sentiers. Une grande partie de notre terrain est boisée et il y a plusieurs 
beaux sentiers à parcourir, tout en explorant la création de Dieu. Nous avons été ravis de voir tant 
de gens profiter de nos sentiers. Les personnes de notre église et celles de la communauté ont 
bénéficié de la solitude et de la sérénité de ce réseau de sentiers. Notre prière est que ceux qui ne 
connaissent pas le Seigneur, le rencontrent en goûtant 
à la beauté de la création.

Psaume 96.12 : Que la campagne s’égaie avec tout 
ce qu’elle renferme, que tous les arbres de forêts 
poussent des cris de joie, devant l’Éternel.

Nous attendons avec impatience le jour où nous 
pourrons retrouver un semblant de culte « normal ». 
Comme vous tous, nous sommes affligés par les 
diverses restrictions qui nous empêchent de nous 
rassembler, mais nous sommes reconnaissants au 
Seigneur, car il nous amène à penser à des façons 
créatives de guider les hommes vers Jésus. 

Révérend Matt Rice –Église Trinity Bible d’Ottawa, 
Osgoode, ON

Centro Cristiano de la Familia (CCF) est un ministère hispanophone fondé il y a dix ans. La question suivante leur a 
été posée : « Comment un petit groupe de croyants a-t-il vu et expérimenté l’œuvre de Dieu lors de la pandémie? »

Comme toutes les églises, depuis mars 2020 nous avons cessé de nous réunir dans nos locaux. Cela a signifié 
que nous devions nous appuyer sur la technologie. Nous avons prêché via Facebook Live et avons eu nos 

études bibliques du vendredi via Zoom. Les samedis, nous tenions des réunions d’étude pour les femmes, 
les hommes, les enfants et les couples. Gladys, mon épouse, a continué à exercer un ministère envers les 
femmes à travers les médias sociaux et des appels téléphoniques. De même, les anciens et leurs épouses 

ont été encouragés à se rencontrer à l’intérieur du cadre permis. En été, nous avons pu nous réunir les 
samedis dans les parcs de la région pour des études et permettre à nos enfants de jouer. Cela a aidé 
les membres de notre communauté à se sentir reliés les uns aux autres, alors que nous faisons face 

au stress de la vie, en particulier pendant le Covid. L’une des choses la plus difficile pour notre 
communauté très soudée, a été le chagrin causé par la mort de plusieurs des membres de nos 

famille, décédés du Covid, au Mexique. C’est dans ces moments-là que nous réalisons à quel point 
nous avons besoin les uns des autres. Nous remercions Dieu pour la famille qu’est notre église, 

car l’amour que nous manifestons peut être utilisé pour guider les gens vers Jésus. 

En ce qui concerne nos finances, Dieu a pourvu fidèlement aux besoins de l’église. Les 
croyants ont continué de soutenir l’église en utilisant les transferts électroniques. 

Nous avons payé le loyer même si nous n’avons pas utilisé les locaux, car nous avons 
voulu respecter notre engagement. L’église ne s’est pas arrêtée malgré les défis.                           

Dieu a été bon et fidèle. À Dieu soit la gloire!

Révérend Rafaël Mixco – Centro Cristiano de la Familia (CCF), Montréal, QC

Nourris mes brebis
Notre petite église se trouve au cœur de la 
ville de Sutton, en Ontario. Il s’agit d’une ville 
riveraine qui compte deux grandes catégories 
de personnes : ceux qui sont déménagés de 
Toronto et ceux qui ont vécu ici toute leur vie. 
L’alcoolisme, la toxicomanie et la pauvreté 
touchent une grande partie de la population 
du centre-ville de Sutton, et notre église s’est 
efforcée de tendre la main à ces gens. Nous 
avons vu plusieurs d’entre eux se joindre à notre 
assemblée lors de nos cultes du dimanche matin 
et de nos repas communautaires. Mais lorsque 
la pandémie nous a frappés, notre capacité à 
rejoindre les gens, en particulier les personnes qui 
ne disposent pas d’internet pour la diffusion en 
direct, s’est arrêtée.

Cette pandémie nous a fait repenser la façon de 
faire l’évangélisation et la formation de disciple 
à LCF! Au lieu d’attendre que les gens viennent 
à nos rencontres ou qu’ils nous suivent en ligne, 
nous avons réalisé que nous devions leur apporter 
l’Évangile. Cela nous a conduits à convertir la vitrine 
de notre église en garde-manger! La mission était 
non seulement de fournir de la nourriture, ce qui 
est un besoin important dans notre ville, mais 
d’utiliser la nourriture comme moyen de partager 
l’Évangile. Chacun des chauffeurs qui transporte la 
nourriture est jumelé à une famille à laquelle nous 
livrons de la nourriture régulièrement. Grâce à ces 
rencontres hebdomadaires, nous établissions des 
relations, prions pour les besoins et partageons la bonne 
nouvelle de Jésus. Grâce à ce ministère, nous avons vu 
deux personnes venir à Christ, dont l’une sera bientôt 
baptisée!

Quand nous avons commencé cette œuvre, les gens 
étaient méfiants et nous laissaient rarement prier pour 
eux. Mais, au fur et à mesure qu’ils ont établi une relation 
de confiance avec les membres de notre ministère de 
l’alimentation, ils ont commencé à parler de leur situation 
et des difficultés de leur famille. Ils nous ont aussi permis 
de prier pour eux.  Cela nous a conduits à les guider vers 
Jésus et parfois le message de l’Évangile a été accepté.

À travers cette pandémie, Dieu a enseigné à notre église à se 
tourner davantage vers l’extérieur et à prendre au sérieux le 
commandement « d’aller et de faire des disciples ».

Pasteur Josiah Kenniphaas – Lakeshore Community 
Fellowship, Sutton, ON

L’église Living Hope reprend vie
La morosité de l’hiver et les restrictions du confinement 
derrière nous, comme il est merveilleux de voir une 
nouvelle naissance. Nous avons des nouvelles excitantes, 
soit un ajout à notre famille d’église de l’AGC-AÉÉ! Le 21 
mars 2021, nous avons accueilli l’église Living Hope Bible 
Church au sein de notre association.

L’église de Prince Albert, SK, était une communauté 
florissante, mais à la suite de diverses circonstances, l’église 
s’est retrouvée dans une situation difficile. Dans un premier 

temps, ils ont fait appel à mon père qui a déjà servi comme pasteur suppléant dans le passé. Après quelques 
mois de prédication et de leadership pastoral, il est devenu évident que cette assemblée avait besoin d’être en 
contact avec une nouvelle association pour être supervisée. C’est là que je suis entré en scène. On m’a demandé 
de faire une présentation aux dirigeants de l’église concernant leur adhésion à l’Associated Gospel Churches/
Association d’Églises Évangéliques à travers laquelle j’ai exercé un ministère pendant de nombreuses années. 
Après avoir examiné les options, ils ont voté pour se joindre à l’AGC-AÉÉ. Ils m’ont également demandé si j’étais 
disposé à les aider pendant la période de transition. Après un temps de prière et de réflexion, j’ai accepté.

Ce fut un défi de diriger la logistique pendant le Covid, mais nous avons vu Dieu à l’œuvre à travers tout cela. 
Quelques nouvelles personnes ont commencé à participer et plusieurs autres sont venues voir qui nous 
étions. À cause du Covid, nous avons décidé de passer en ligne via notre nouveau site web. Au cours des deux 
dernières semaines, nous avons eu 129 nouveaux visiteurs! Nous avons commencé une série de messages sur 
la prière, notamment sur la façon dont nous pouvons prier pour ceux qui sont perdus. Nous avons demandé 
à Dieu de nous montrer comment il aimerait que nous guidions les hommes vers Jésus, en particulier dans 
notre quartier. Comme un jeune arbre, nous somme en pleine croissance, mais nous sommes convaincus 
que Dieu utilisera cette église comme une lumière pour lui dans l’avenir.

Révérend Larry Rempel, pasteur de transition – Living Hope Bible Church, Prince Albert, SK

Alors que les facteurs de stress 
du COVID-19 ont coupé le vent de 
nombreuses voiles, Dieu a continué à 
fournir le pouvoir de trouver le courant 
ascendant.  Dieu a promis de bâtir 
son église et les portes de l’enfer (ou 
même le coronavirus) ne peuvent pas 
arrêter ce qu’Il fait et continuera à 
faire (Matt. 16:18).

Cela a frappé de manière très 
personnelle au sein de ma famille.  
Carla et moi avons trois filles que nous 
cherchons à orienter vers Christ depuis 
le jour de leur naissance.   Deux d’entre 
elles sont maintenant dans leur 
adolescence et il est devenu encore 

plus clair pour nous qu’à moins que le Seigneur ne bâtisse la maison, les bâtisseurs 
travaillent en vain. (Ps. 127:1).  Nous devons activement travailler à orienter nos 
enfants vers Christ, mais ils ne le recevront pas tant que le Seigneur ne leur ouvrira 
pas les yeux à leur péché et leur besoin d’un Sauveur. 

Notre deuxième fille (qui a maintenant 14 ans) a eu toute une année!  Bien que 

nous ne parlions pas de COVID-19 à la maison, cela était manifestement dans son 
esprit.  Durant l’été, elle a été impliquée dans un accident de véhicule tout-terrain 
qui aurait pu être mortel.  Mais par la grâce de Dieu, elle en est sortie indemne.  
Puis, au début de la nouvelle année, elle voyageait avec d’autres adolescents dans 
un camion lorsque celui-ci est entré en collision avec un autre véhicule.   Là encore, 
personne n’a été blessé.  

Le jour de cet accident, elle était inconsolable.  Au fil de la journée, nous nous 
sommes demandés pourquoi elle était si bouleversée.  Ce soir-là à travers les 
larmes, elle a avoué qu’elle regardait la main de Dieu sur elle et réalisait à quel 
point le Seigneur avait été miséricordieux.  Elle a dit que si elle était morte dans 
l’un ou l’autre de ces accidents, elle craignait de ne pas être en présence de Dieu 
pour l’éternité.  Elle s’était fait “passer pour une chrétienne” (ses paroles).  Ce 
soir-là, le 10 janvier 2021, elle s’est repentie et a mis sa confiance en Jésus-Christ 
comme son Sauveur.  Elle a été baptisée le 21 mars.   

Pendant tout ce que cette année a apporté, Dieu a continuellement été à l’œuvre 
dans le cœur de nombreuses personnes.  Cela m’a rappelé que nous ne devons 
jamais négliger notre travail le plus important – orienter les gens vers Jésus.  Le 
Seigneur bâtit son Église et nous devons confier les âmes à ses soins.  Il est le 
Maître d’œuvre!

Rév. Matthew Martens – Chapelle Black Diamond Gospel, Black Diamond, 

Le Maître d’œuvre 

Un Évangile qui ne change pas dans une culture 
en constante évolution
Comme la plupart des pasteurs, je me suis efforcé d’augmenter la présence en ligne de notre église dans les premières 
semaines de la fermeture de la COVID19.  Nous ne pouvions plus ignorer la vérité: Les Canadiens passaient plus de temps 
en ligne que jamais auparavant. Ils étaient plus enclins à faire des recherches au sujet de Jésus sur Google que d’entrer 
dans une église pour poser leurs questions à un pasteur. Cela signifiait que nous devions non seulement convertir nos 
cultes du dimanche au format en ligne mais essentiellement tous nos ministères.  Nous ne pouvions pas nous contenter de 
dire “Eh bien, faisons le strict minimum et espérons revenir bientôt à la normale.”  Être une église physique avec une présence 
virtuelle était la nouvelle normalité.   

Notre assemblée était prête et disposée à s’adapter aux expressions en ligne de l’église et à partager le contenu numérique 
de manière importante.   Plusieurs d’entre eux avaient des amis qui n’allaient pas à l’église mais qui selon eux, pouvaient 
cliquer sur un lien vers une présentation de l’Évangile, donc ils étaient heureux d’avoir des vidéos, des podcasts et des 
articles à partager avec eux.  

Nous avons créé une série de vidéos pour enseigner aux gens comment étudier les Écritures par eux-mêmes et 
comment trouver le Christ et l’espoir dans les Psaumes.  Nous avons commencé immédiatement à recevoir 
des courriels de personnes de notre ville et du monde entier.

Bien que les vidéos soient destinées au chrétiens, l’Esprit les a utilisées pour toucher de nombreux 
sceptiques.  L’un d’entre eux, David, était un étudiant en anglais qui tombait souvent sur la 
Bible et il voulait mieux la comprendre.   Un membre de notre église lui a présenté nos vidéos.  

L’interaction de David a commencé par des questions de structure poétique et de traductions 
hébraïques mais s’est rapidement déplacée vers des préoccupations théologiques et 
philosophiques.  Puis les courriels ont cessé.  David avait commencé à se joindre à nous 
le dimanche matin pour regarder les cultes en ligne.  Une semaine avant Noël, il nous a 
envoyé un courriel pour nous dire que même s’il avait encore beaucoup de questions, il 
était maintenant certain que Jésus était le Fils de Dieu et qu’Il était mort pour lui. 

Le monde est différent.  Près de 40% des personnes rencontrent leur conjoint en 
ligne et de plus en plus de gens y rencontrent Jésus également.  Devrions-nous 
être surpris que la technologie puisse être utilisée pour les orienter vers Jésus?   Les 
Écritures nous disent que Dieu a toujours travaillé pour nous rencontrer là où nous 
sommes.  Il est apparu sous la forme d’un buisson ardent, d’une colonne de feu, 
d’une “petite voix calme” et même d’un bébé.  Pourquoi devrions-nous être surpris 
lorsqu’Il nous rencontre en ligne?  Dieu semble aimer se présenter comme le 
Seigneur immuable de l’univers à une humanité en constante évolution. 

 Rév. Carl Santos – Église Redeemer Bible, Niagara Falls, ON



À la vue des foules, 
Il fut rempli de 
compassion pour 
elles, car elles étaient 
meurtries et abattues, 
comme des brebis qui 
n’ont pas de berger. 
Alors Il dit à ses 
disciples : « La moisson 
est grande, mais il y a 
peu d’ouvriers. Priez 
donc le maître de la 
moisson d’envoyer 
des ouvriers dans sa 
moisson. 
Matthieu 9.36-38

Voici, je vais faire une chose nouvelle, sur le point 
d’arriver; ne la connaîtrez-vous pas? Je mettrai un 

chemin dans le désert, et des fleuves dans la solitude.  
(Ésaïe 43:19).

Une moisson BIGGAR
La pandémie mondiale nous a tous rendu la vie difficile! Malgré tout, ce fut une joie et un privilège de voir Dieu à 
l’œuvre de manière inattendue.

Au sein de notre communauté, le Covid ne nous a pas empêchés de guider les gens vers Jésus. Il n’a pas non plus 
empêché le Saint-Esprit de travailler dans le cœur des gens, ce qui a donné lieu à une moisson d’âmes. Vers la fin 
du mois d’août 2020, nous avons eu le privilège de baptiser cinq nouveaux croyants qui ont reçu une formation de 
disciple et qui grandissent dans leur foi nouvelle!

Depuis ce temps, le Seigneur nous a donné le privilège de conduire cinq autres âmes à Christ. Permettez-moi de 
partager un de ces témoignages avec vous.

J’ai fait la connaissance d’une dame de 80 ans qui, de toute sa vie, n’avait jamais fait de l’église ou du Seigneur 
la priorité absolue. Pendant plus d’un an, je suis allé la visiter dans la résidence pour personnes âgées où 
elle habitait. Sur mon cœur, j’avais un fardeau pour son état de détresse spirituelle. Un jour, son frère qui est 
chrétien, m’a appelé et m’a dit que sa sœur avait des problèmes cardiaques. Il m’a demandé si je pouvais aller 
la voir. J’ai reçu son appel un jour avant le confinement complet. Une fois là-bas, j’ai demandé à la dame : 
« Si vous étiez sur le point de mourir, seriez-vous certaine d’aller au ciel? » Elle m’a répondu : « Vous savez, je 
me suis posée la question ces derniers temps. Je l’espère bien. » Je lui ai répondu : « Eh bien, vous pouvez le 
savoir! » Je lui ai partagé quelques passages des Écritures expliquant comme elle pouvait avoir la certitude 
d’aller au ciel. « Voulez-vous en être sûre? » lui ai-je demandé. Elle s’est penchée vers l’avant sur sa chaise et 
elle a dit : « Oui! » Elle a prié et alors que les larmes coulaient, elle a dit : « Maintenant je suis en paix avec 
Dieu! » Elle est décédée depuis et ses derniers mots ont été : « J’espère vous voir au paradis! »

Révérend Doug Motz – Biggar Associated Church, Biggar, SK

Allez, faites de toutes les nations 
des disciples, les baptisant au nom 
du Père, du Fils et du Saint-Esprit et 
enseignez-leur à observer tout ce que 
je vous ai prescrit. Matthieu 28.19

Dieu est fidèle

Celui qui vous a appelé est fidèle, et c’est lui qui le fera. 1 Thessaloniciens 5.24

Un ministère créatif de l’Évangile
L’année dernière, nous avons été nombreux à nous rappeler que « L’Église c’est les gens, pas le 
bâtiment ». À l’Église Trinity Bible, la pandémie nous a permis de réfléchir à la manière dont nous 
pourrions davantage utiliser nos installations pour des ministères. Notre église est propriétaire de 
plus de 100 acres de terrain et nous avons utilisé cet espace de différentes façons. 

Lorsque nous avons rouvert l’église pour la première fois à la fin de l’été, nous avons organisé des 
cultes en plein air pour permettre à un plus grand nombre de personnes d’y assister. Les cultes ont 
été bien accueillis et le Seigneur nous a béni. En effet, tous les dimanches, du début septembre à 
la fin octobre, la météo nous a été favorable. Certains, plus à l’aise, étaient assis sur des chaises de 
jardin dans le stationnement, tandis que d’autres préféraient rester dans leur véhicule. Après la 
rencontre, nous avons pu profiter d’un temps de communion fraternelle. 

En plus de l’expérience du dimanche, nous avons investi beaucoup de temps et d’efforts pour 
restaurer notre réseau de sentiers. Une grande partie de notre terrain est boisée et il y a plusieurs 
beaux sentiers à parcourir, tout en explorant la création de Dieu. Nous avons été ravis de voir tant 
de gens profiter de nos sentiers. Les personnes de notre église et celles de la communauté ont 
bénéficié de la solitude et de la sérénité de ce réseau de sentiers. Notre prière est que ceux qui ne 
connaissent pas le Seigneur, le rencontrent en goûtant 
à la beauté de la création.

Psaume 96.12 : Que la campagne s’égaie avec tout 
ce qu’elle renferme, que tous les arbres de forêts 
poussent des cris de joie, devant l’Éternel.

Nous attendons avec impatience le jour où nous 
pourrons retrouver un semblant de culte « normal ». 
Comme vous tous, nous sommes affligés par les 
diverses restrictions qui nous empêchent de nous 
rassembler, mais nous sommes reconnaissants au 
Seigneur, car il nous amène à penser à des façons 
créatives de guider les hommes vers Jésus. 

Révérend Matt Rice –Église Trinity Bible d’Ottawa, 
Osgoode, ON

Centro Cristiano de la Familia (CCF) est un ministère hispanophone fondé il y a dix ans. La question suivante leur a 
été posée : « Comment un petit groupe de croyants a-t-il vu et expérimenté l’œuvre de Dieu lors de la pandémie? »

Comme toutes les églises, depuis mars 2020 nous avons cessé de nous réunir dans nos locaux. Cela a signifié 
que nous devions nous appuyer sur la technologie. Nous avons prêché via Facebook Live et avons eu nos 

études bibliques du vendredi via Zoom. Les samedis, nous tenions des réunions d’étude pour les femmes, 
les hommes, les enfants et les couples. Gladys, mon épouse, a continué à exercer un ministère envers les 
femmes à travers les médias sociaux et des appels téléphoniques. De même, les anciens et leurs épouses 

ont été encouragés à se rencontrer à l’intérieur du cadre permis. En été, nous avons pu nous réunir les 
samedis dans les parcs de la région pour des études et permettre à nos enfants de jouer. Cela a aidé 
les membres de notre communauté à se sentir reliés les uns aux autres, alors que nous faisons face 

au stress de la vie, en particulier pendant le Covid. L’une des choses la plus difficile pour notre 
communauté très soudée, a été le chagrin causé par la mort de plusieurs des membres de nos 

famille, décédés du Covid, au Mexique. C’est dans ces moments-là que nous réalisons à quel point 
nous avons besoin les uns des autres. Nous remercions Dieu pour la famille qu’est notre église, 

car l’amour que nous manifestons peut être utilisé pour guider les gens vers Jésus. 

En ce qui concerne nos finances, Dieu a pourvu fidèlement aux besoins de l’église. Les 
croyants ont continué de soutenir l’église en utilisant les transferts électroniques. 

Nous avons payé le loyer même si nous n’avons pas utilisé les locaux, car nous avons 
voulu respecter notre engagement. L’église ne s’est pas arrêtée malgré les défis.                           

Dieu a été bon et fidèle. À Dieu soit la gloire!

Révérend Rafaël Mixco – Centro Cristiano de la Familia (CCF), Montréal, QC

Nourris mes brebis
Notre petite église se trouve au cœur de la 
ville de Sutton, en Ontario. Il s’agit d’une ville 
riveraine qui compte deux grandes catégories 
de personnes : ceux qui sont déménagés de 
Toronto et ceux qui ont vécu ici toute leur vie. 
L’alcoolisme, la toxicomanie et la pauvreté 
touchent une grande partie de la population 
du centre-ville de Sutton, et notre église s’est 
efforcée de tendre la main à ces gens. Nous 
avons vu plusieurs d’entre eux se joindre à notre 
assemblée lors de nos cultes du dimanche matin 
et de nos repas communautaires. Mais lorsque 
la pandémie nous a frappés, notre capacité à 
rejoindre les gens, en particulier les personnes qui 
ne disposent pas d’internet pour la diffusion en 
direct, s’est arrêtée.

Cette pandémie nous a fait repenser la façon de 
faire l’évangélisation et la formation de disciple 
à LCF! Au lieu d’attendre que les gens viennent 
à nos rencontres ou qu’ils nous suivent en ligne, 
nous avons réalisé que nous devions leur apporter 
l’Évangile. Cela nous a conduits à convertir la vitrine 
de notre église en garde-manger! La mission était 
non seulement de fournir de la nourriture, ce qui 
est un besoin important dans notre ville, mais 
d’utiliser la nourriture comme moyen de partager 
l’Évangile. Chacun des chauffeurs qui transporte la 
nourriture est jumelé à une famille à laquelle nous 
livrons de la nourriture régulièrement. Grâce à ces 
rencontres hebdomadaires, nous établissions des 
relations, prions pour les besoins et partageons la bonne 
nouvelle de Jésus. Grâce à ce ministère, nous avons vu 
deux personnes venir à Christ, dont l’une sera bientôt 
baptisée!

Quand nous avons commencé cette œuvre, les gens 
étaient méfiants et nous laissaient rarement prier pour 
eux. Mais, au fur et à mesure qu’ils ont établi une relation 
de confiance avec les membres de notre ministère de 
l’alimentation, ils ont commencé à parler de leur situation 
et des difficultés de leur famille. Ils nous ont aussi permis 
de prier pour eux.  Cela nous a conduits à les guider vers 
Jésus et parfois le message de l’Évangile a été accepté.

À travers cette pandémie, Dieu a enseigné à notre église à se 
tourner davantage vers l’extérieur et à prendre au sérieux le 
commandement « d’aller et de faire des disciples ».

Pasteur Josiah Kenniphaas – Lakeshore Community 
Fellowship, Sutton, ON

L’église Living Hope reprend vie
La morosité de l’hiver et les restrictions du confinement 
derrière nous, comme il est merveilleux de voir une 
nouvelle naissance. Nous avons des nouvelles excitantes, 
soit un ajout à notre famille d’église de l’AGC-AÉÉ! Le 21 
mars 2021, nous avons accueilli l’église Living Hope Bible 
Church au sein de notre association.

L’église de Prince Albert, SK, était une communauté 
florissante, mais à la suite de diverses circonstances, l’église 
s’est retrouvée dans une situation difficile. Dans un premier 

temps, ils ont fait appel à mon père qui a déjà servi comme pasteur suppléant dans le passé. Après quelques 
mois de prédication et de leadership pastoral, il est devenu évident que cette assemblée avait besoin d’être en 
contact avec une nouvelle association pour être supervisée. C’est là que je suis entré en scène. On m’a demandé 
de faire une présentation aux dirigeants de l’église concernant leur adhésion à l’Associated Gospel Churches/
Association d’Églises Évangéliques à travers laquelle j’ai exercé un ministère pendant de nombreuses années. 
Après avoir examiné les options, ils ont voté pour se joindre à l’AGC-AÉÉ. Ils m’ont également demandé si j’étais 
disposé à les aider pendant la période de transition. Après un temps de prière et de réflexion, j’ai accepté.

Ce fut un défi de diriger la logistique pendant le Covid, mais nous avons vu Dieu à l’œuvre à travers tout cela. 
Quelques nouvelles personnes ont commencé à participer et plusieurs autres sont venues voir qui nous 
étions. À cause du Covid, nous avons décidé de passer en ligne via notre nouveau site web. Au cours des deux 
dernières semaines, nous avons eu 129 nouveaux visiteurs! Nous avons commencé une série de messages sur 
la prière, notamment sur la façon dont nous pouvons prier pour ceux qui sont perdus. Nous avons demandé 
à Dieu de nous montrer comment il aimerait que nous guidions les hommes vers Jésus, en particulier dans 
notre quartier. Comme un jeune arbre, nous somme en pleine croissance, mais nous sommes convaincus 
que Dieu utilisera cette église comme une lumière pour lui dans l’avenir.

Révérend Larry Rempel, pasteur de transition – Living Hope Bible Church, Prince Albert, SK

Alors que les facteurs de stress 
du COVID-19 ont coupé le vent de 
nombreuses voiles, Dieu a continué à 
fournir le pouvoir de trouver le courant 
ascendant.  Dieu a promis de bâtir 
son église et les portes de l’enfer (ou 
même le coronavirus) ne peuvent pas 
arrêter ce qu’Il fait et continuera à 
faire (Matt. 16:18).

Cela a frappé de manière très 
personnelle au sein de ma famille.  
Carla et moi avons trois filles que nous 
cherchons à orienter vers Christ depuis 
le jour de leur naissance.   Deux d’entre 
elles sont maintenant dans leur 
adolescence et il est devenu encore 

plus clair pour nous qu’à moins que le Seigneur ne bâtisse la maison, les bâtisseurs 
travaillent en vain. (Ps. 127:1).  Nous devons activement travailler à orienter nos 
enfants vers Christ, mais ils ne le recevront pas tant que le Seigneur ne leur ouvrira 
pas les yeux à leur péché et leur besoin d’un Sauveur. 

Notre deuxième fille (qui a maintenant 14 ans) a eu toute une année!  Bien que 

nous ne parlions pas de COVID-19 à la maison, cela était manifestement dans son 
esprit.  Durant l’été, elle a été impliquée dans un accident de véhicule tout-terrain 
qui aurait pu être mortel.  Mais par la grâce de Dieu, elle en est sortie indemne.  
Puis, au début de la nouvelle année, elle voyageait avec d’autres adolescents dans 
un camion lorsque celui-ci est entré en collision avec un autre véhicule.   Là encore, 
personne n’a été blessé.  

Le jour de cet accident, elle était inconsolable.  Au fil de la journée, nous nous 
sommes demandés pourquoi elle était si bouleversée.  Ce soir-là à travers les 
larmes, elle a avoué qu’elle regardait la main de Dieu sur elle et réalisait à quel 
point le Seigneur avait été miséricordieux.  Elle a dit que si elle était morte dans 
l’un ou l’autre de ces accidents, elle craignait de ne pas être en présence de Dieu 
pour l’éternité.  Elle s’était fait “passer pour une chrétienne” (ses paroles).  Ce 
soir-là, le 10 janvier 2021, elle s’est repentie et a mis sa confiance en Jésus-Christ 
comme son Sauveur.  Elle a été baptisée le 21 mars.   

Pendant tout ce que cette année a apporté, Dieu a continuellement été à l’œuvre 
dans le cœur de nombreuses personnes.  Cela m’a rappelé que nous ne devons 
jamais négliger notre travail le plus important – orienter les gens vers Jésus.  Le 
Seigneur bâtit son Église et nous devons confier les âmes à ses soins.  Il est le 
Maître d’œuvre!

Rév. Matthew Martens – Chapelle Black Diamond Gospel, Black Diamond, 

Le Maître d’œuvre 

Un Évangile qui ne change pas dans une culture 
en constante évolution
Comme la plupart des pasteurs, je me suis efforcé d’augmenter la présence en ligne de notre église dans les premières 
semaines de la fermeture de la COVID19.  Nous ne pouvions plus ignorer la vérité: Les Canadiens passaient plus de temps 
en ligne que jamais auparavant. Ils étaient plus enclins à faire des recherches au sujet de Jésus sur Google que d’entrer 
dans une église pour poser leurs questions à un pasteur. Cela signifiait que nous devions non seulement convertir nos 
cultes du dimanche au format en ligne mais essentiellement tous nos ministères.  Nous ne pouvions pas nous contenter de 
dire “Eh bien, faisons le strict minimum et espérons revenir bientôt à la normale.”  Être une église physique avec une présence 
virtuelle était la nouvelle normalité.   

Notre assemblée était prête et disposée à s’adapter aux expressions en ligne de l’église et à partager le contenu numérique 
de manière importante.   Plusieurs d’entre eux avaient des amis qui n’allaient pas à l’église mais qui selon eux, pouvaient 
cliquer sur un lien vers une présentation de l’Évangile, donc ils étaient heureux d’avoir des vidéos, des podcasts et des 
articles à partager avec eux.  

Nous avons créé une série de vidéos pour enseigner aux gens comment étudier les Écritures par eux-mêmes et 
comment trouver le Christ et l’espoir dans les Psaumes.  Nous avons commencé immédiatement à recevoir 
des courriels de personnes de notre ville et du monde entier.

Bien que les vidéos soient destinées au chrétiens, l’Esprit les a utilisées pour toucher de nombreux 
sceptiques.  L’un d’entre eux, David, était un étudiant en anglais qui tombait souvent sur la 
Bible et il voulait mieux la comprendre.   Un membre de notre église lui a présenté nos vidéos.  

L’interaction de David a commencé par des questions de structure poétique et de traductions 
hébraïques mais s’est rapidement déplacée vers des préoccupations théologiques et 
philosophiques.  Puis les courriels ont cessé.  David avait commencé à se joindre à nous 
le dimanche matin pour regarder les cultes en ligne.  Une semaine avant Noël, il nous a 
envoyé un courriel pour nous dire que même s’il avait encore beaucoup de questions, il 
était maintenant certain que Jésus était le Fils de Dieu et qu’Il était mort pour lui. 

Le monde est différent.  Près de 40% des personnes rencontrent leur conjoint en 
ligne et de plus en plus de gens y rencontrent Jésus également.  Devrions-nous 
être surpris que la technologie puisse être utilisée pour les orienter vers Jésus?   Les 
Écritures nous disent que Dieu a toujours travaillé pour nous rencontrer là où nous 
sommes.  Il est apparu sous la forme d’un buisson ardent, d’une colonne de feu, 
d’une “petite voix calme” et même d’un bébé.  Pourquoi devrions-nous être surpris 
lorsqu’Il nous rencontre en ligne?  Dieu semble aimer se présenter comme le 
Seigneur immuable de l’univers à une humanité en constante évolution. 

 Rév. Carl Santos – Église Redeemer Bible, Niagara Falls, ON



À la vue des foules, 
Il fut rempli de 
compassion pour 
elles, car elles étaient 
meurtries et abattues, 
comme des brebis qui 
n’ont pas de berger. 
Alors Il dit à ses 
disciples : « La moisson 
est grande, mais il y a 
peu d’ouvriers. Priez 
donc le maître de la 
moisson d’envoyer 
des ouvriers dans sa 
moisson. 
Matthieu 9.36-38

Voici, je vais faire une chose nouvelle, sur le point 
d’arriver; ne la connaîtrez-vous pas? Je mettrai un 

chemin dans le désert, et des fleuves dans la solitude.  
(Ésaïe 43:19).

Une moisson BIGGAR
La pandémie mondiale nous a tous rendu la vie difficile! Malgré tout, ce fut une joie et un privilège de voir Dieu à 
l’œuvre de manière inattendue.

Au sein de notre communauté, le Covid ne nous a pas empêchés de guider les gens vers Jésus. Il n’a pas non plus 
empêché le Saint-Esprit de travailler dans le cœur des gens, ce qui a donné lieu à une moisson d’âmes. Vers la fin 
du mois d’août 2020, nous avons eu le privilège de baptiser cinq nouveaux croyants qui ont reçu une formation de 
disciple et qui grandissent dans leur foi nouvelle!

Depuis ce temps, le Seigneur nous a donné le privilège de conduire cinq autres âmes à Christ. Permettez-moi de 
partager un de ces témoignages avec vous.

J’ai fait la connaissance d’une dame de 80 ans qui, de toute sa vie, n’avait jamais fait de l’église ou du Seigneur 
la priorité absolue. Pendant plus d’un an, je suis allé la visiter dans la résidence pour personnes âgées où 
elle habitait. Sur mon cœur, j’avais un fardeau pour son état de détresse spirituelle. Un jour, son frère qui est 
chrétien, m’a appelé et m’a dit que sa sœur avait des problèmes cardiaques. Il m’a demandé si je pouvais aller 
la voir. J’ai reçu son appel un jour avant le confinement complet. Une fois là-bas, j’ai demandé à la dame : 
« Si vous étiez sur le point de mourir, seriez-vous certaine d’aller au ciel? » Elle m’a répondu : « Vous savez, je 
me suis posée la question ces derniers temps. Je l’espère bien. » Je lui ai répondu : « Eh bien, vous pouvez le 
savoir! » Je lui ai partagé quelques passages des Écritures expliquant comme elle pouvait avoir la certitude 
d’aller au ciel. « Voulez-vous en être sûre? » lui ai-je demandé. Elle s’est penchée vers l’avant sur sa chaise et 
elle a dit : « Oui! » Elle a prié et alors que les larmes coulaient, elle a dit : « Maintenant je suis en paix avec 
Dieu! » Elle est décédée depuis et ses derniers mots ont été : « J’espère vous voir au paradis! »

Révérend Doug Motz – Biggar Associated Church, Biggar, SK

Allez, faites de toutes les nations 
des disciples, les baptisant au nom 
du Père, du Fils et du Saint-Esprit et 
enseignez-leur à observer tout ce que 
je vous ai prescrit. Matthieu 28.19

Dieu est fidèle

Celui qui vous a appelé est fidèle, et c’est lui qui le fera. 1 Thessaloniciens 5.24

Un ministère créatif de l’Évangile
L’année dernière, nous avons été nombreux à nous rappeler que « L’Église c’est les gens, pas le 
bâtiment ». À l’Église Trinity Bible, la pandémie nous a permis de réfléchir à la manière dont nous 
pourrions davantage utiliser nos installations pour des ministères. Notre église est propriétaire de 
plus de 100 acres de terrain et nous avons utilisé cet espace de différentes façons. 

Lorsque nous avons rouvert l’église pour la première fois à la fin de l’été, nous avons organisé des 
cultes en plein air pour permettre à un plus grand nombre de personnes d’y assister. Les cultes ont 
été bien accueillis et le Seigneur nous a béni. En effet, tous les dimanches, du début septembre à 
la fin octobre, la météo nous a été favorable. Certains, plus à l’aise, étaient assis sur des chaises de 
jardin dans le stationnement, tandis que d’autres préféraient rester dans leur véhicule. Après la 
rencontre, nous avons pu profiter d’un temps de communion fraternelle. 

En plus de l’expérience du dimanche, nous avons investi beaucoup de temps et d’efforts pour 
restaurer notre réseau de sentiers. Une grande partie de notre terrain est boisée et il y a plusieurs 
beaux sentiers à parcourir, tout en explorant la création de Dieu. Nous avons été ravis de voir tant 
de gens profiter de nos sentiers. Les personnes de notre église et celles de la communauté ont 
bénéficié de la solitude et de la sérénité de ce réseau de sentiers. Notre prière est que ceux qui ne 
connaissent pas le Seigneur, le rencontrent en goûtant 
à la beauté de la création.

Psaume 96.12 : Que la campagne s’égaie avec tout 
ce qu’elle renferme, que tous les arbres de forêts 
poussent des cris de joie, devant l’Éternel.

Nous attendons avec impatience le jour où nous 
pourrons retrouver un semblant de culte « normal ». 
Comme vous tous, nous sommes affligés par les 
diverses restrictions qui nous empêchent de nous 
rassembler, mais nous sommes reconnaissants au 
Seigneur, car il nous amène à penser à des façons 
créatives de guider les hommes vers Jésus. 

Révérend Matt Rice –Église Trinity Bible d’Ottawa, 
Osgoode, ON

Centro Cristiano de la Familia (CCF) est un ministère hispanophone fondé il y a dix ans. La question suivante leur a 
été posée : « Comment un petit groupe de croyants a-t-il vu et expérimenté l’œuvre de Dieu lors de la pandémie? »

Comme toutes les églises, depuis mars 2020 nous avons cessé de nous réunir dans nos locaux. Cela a signifié 
que nous devions nous appuyer sur la technologie. Nous avons prêché via Facebook Live et avons eu nos 

études bibliques du vendredi via Zoom. Les samedis, nous tenions des réunions d’étude pour les femmes, 
les hommes, les enfants et les couples. Gladys, mon épouse, a continué à exercer un ministère envers les 
femmes à travers les médias sociaux et des appels téléphoniques. De même, les anciens et leurs épouses 

ont été encouragés à se rencontrer à l’intérieur du cadre permis. En été, nous avons pu nous réunir les 
samedis dans les parcs de la région pour des études et permettre à nos enfants de jouer. Cela a aidé 
les membres de notre communauté à se sentir reliés les uns aux autres, alors que nous faisons face 

au stress de la vie, en particulier pendant le Covid. L’une des choses la plus difficile pour notre 
communauté très soudée, a été le chagrin causé par la mort de plusieurs des membres de nos 

famille, décédés du Covid, au Mexique. C’est dans ces moments-là que nous réalisons à quel point 
nous avons besoin les uns des autres. Nous remercions Dieu pour la famille qu’est notre église, 

car l’amour que nous manifestons peut être utilisé pour guider les gens vers Jésus. 

En ce qui concerne nos finances, Dieu a pourvu fidèlement aux besoins de l’église. Les 
croyants ont continué de soutenir l’église en utilisant les transferts électroniques. 

Nous avons payé le loyer même si nous n’avons pas utilisé les locaux, car nous avons 
voulu respecter notre engagement. L’église ne s’est pas arrêtée malgré les défis.                           

Dieu a été bon et fidèle. À Dieu soit la gloire!

Révérend Rafaël Mixco – Centro Cristiano de la Familia (CCF), Montréal, QC

Nourris mes brebis
Notre petite église se trouve au cœur de la 
ville de Sutton, en Ontario. Il s’agit d’une ville 
riveraine qui compte deux grandes catégories 
de personnes : ceux qui sont déménagés de 
Toronto et ceux qui ont vécu ici toute leur vie. 
L’alcoolisme, la toxicomanie et la pauvreté 
touchent une grande partie de la population 
du centre-ville de Sutton, et notre église s’est 
efforcée de tendre la main à ces gens. Nous 
avons vu plusieurs d’entre eux se joindre à notre 
assemblée lors de nos cultes du dimanche matin 
et de nos repas communautaires. Mais lorsque 
la pandémie nous a frappés, notre capacité à 
rejoindre les gens, en particulier les personnes qui 
ne disposent pas d’internet pour la diffusion en 
direct, s’est arrêtée.

Cette pandémie nous a fait repenser la façon de 
faire l’évangélisation et la formation de disciple 
à LCF! Au lieu d’attendre que les gens viennent 
à nos rencontres ou qu’ils nous suivent en ligne, 
nous avons réalisé que nous devions leur apporter 
l’Évangile. Cela nous a conduits à convertir la vitrine 
de notre église en garde-manger! La mission était 
non seulement de fournir de la nourriture, ce qui 
est un besoin important dans notre ville, mais 
d’utiliser la nourriture comme moyen de partager 
l’Évangile. Chacun des chauffeurs qui transporte la 
nourriture est jumelé à une famille à laquelle nous 
livrons de la nourriture régulièrement. Grâce à ces 
rencontres hebdomadaires, nous établissions des 
relations, prions pour les besoins et partageons la bonne 
nouvelle de Jésus. Grâce à ce ministère, nous avons vu 
deux personnes venir à Christ, dont l’une sera bientôt 
baptisée!

Quand nous avons commencé cette œuvre, les gens 
étaient méfiants et nous laissaient rarement prier pour 
eux. Mais, au fur et à mesure qu’ils ont établi une relation 
de confiance avec les membres de notre ministère de 
l’alimentation, ils ont commencé à parler de leur situation 
et des difficultés de leur famille. Ils nous ont aussi permis 
de prier pour eux.  Cela nous a conduits à les guider vers 
Jésus et parfois le message de l’Évangile a été accepté.

À travers cette pandémie, Dieu a enseigné à notre église à se 
tourner davantage vers l’extérieur et à prendre au sérieux le 
commandement « d’aller et de faire des disciples ».

Pasteur Josiah Kenniphaas – Lakeshore Community 
Fellowship, Sutton, ON

L’église Living Hope reprend vie
La morosité de l’hiver et les restrictions du confinement 
derrière nous, comme il est merveilleux de voir une 
nouvelle naissance. Nous avons des nouvelles excitantes, 
soit un ajout à notre famille d’église de l’AGC-AÉÉ! Le 21 
mars 2021, nous avons accueilli l’église Living Hope Bible 
Church au sein de notre association.

L’église de Prince Albert, SK, était une communauté 
florissante, mais à la suite de diverses circonstances, l’église 
s’est retrouvée dans une situation difficile. Dans un premier 

temps, ils ont fait appel à mon père qui a déjà servi comme pasteur suppléant dans le passé. Après quelques 
mois de prédication et de leadership pastoral, il est devenu évident que cette assemblée avait besoin d’être en 
contact avec une nouvelle association pour être supervisée. C’est là que je suis entré en scène. On m’a demandé 
de faire une présentation aux dirigeants de l’église concernant leur adhésion à l’Associated Gospel Churches/
Association d’Églises Évangéliques à travers laquelle j’ai exercé un ministère pendant de nombreuses années. 
Après avoir examiné les options, ils ont voté pour se joindre à l’AGC-AÉÉ. Ils m’ont également demandé si j’étais 
disposé à les aider pendant la période de transition. Après un temps de prière et de réflexion, j’ai accepté.

Ce fut un défi de diriger la logistique pendant le Covid, mais nous avons vu Dieu à l’œuvre à travers tout cela. 
Quelques nouvelles personnes ont commencé à participer et plusieurs autres sont venues voir qui nous 
étions. À cause du Covid, nous avons décidé de passer en ligne via notre nouveau site web. Au cours des deux 
dernières semaines, nous avons eu 129 nouveaux visiteurs! Nous avons commencé une série de messages sur 
la prière, notamment sur la façon dont nous pouvons prier pour ceux qui sont perdus. Nous avons demandé 
à Dieu de nous montrer comment il aimerait que nous guidions les hommes vers Jésus, en particulier dans 
notre quartier. Comme un jeune arbre, nous somme en pleine croissance, mais nous sommes convaincus 
que Dieu utilisera cette église comme une lumière pour lui dans l’avenir.

Révérend Larry Rempel, pasteur de transition – Living Hope Bible Church, Prince Albert, SK

Alors que les facteurs de stress 
du COVID-19 ont coupé le vent de 
nombreuses voiles, Dieu a continué à 
fournir le pouvoir de trouver le courant 
ascendant.  Dieu a promis de bâtir 
son église et les portes de l’enfer (ou 
même le coronavirus) ne peuvent pas 
arrêter ce qu’Il fait et continuera à 
faire (Matt. 16:18).

Cela a frappé de manière très 
personnelle au sein de ma famille.  
Carla et moi avons trois filles que nous 
cherchons à orienter vers Christ depuis 
le jour de leur naissance.   Deux d’entre 
elles sont maintenant dans leur 
adolescence et il est devenu encore 

plus clair pour nous qu’à moins que le Seigneur ne bâtisse la maison, les bâtisseurs 
travaillent en vain. (Ps. 127:1).  Nous devons activement travailler à orienter nos 
enfants vers Christ, mais ils ne le recevront pas tant que le Seigneur ne leur ouvrira 
pas les yeux à leur péché et leur besoin d’un Sauveur. 

Notre deuxième fille (qui a maintenant 14 ans) a eu toute une année!  Bien que 

nous ne parlions pas de COVID-19 à la maison, cela était manifestement dans son 
esprit.  Durant l’été, elle a été impliquée dans un accident de véhicule tout-terrain 
qui aurait pu être mortel.  Mais par la grâce de Dieu, elle en est sortie indemne.  
Puis, au début de la nouvelle année, elle voyageait avec d’autres adolescents dans 
un camion lorsque celui-ci est entré en collision avec un autre véhicule.   Là encore, 
personne n’a été blessé.  

Le jour de cet accident, elle était inconsolable.  Au fil de la journée, nous nous 
sommes demandés pourquoi elle était si bouleversée.  Ce soir-là à travers les 
larmes, elle a avoué qu’elle regardait la main de Dieu sur elle et réalisait à quel 
point le Seigneur avait été miséricordieux.  Elle a dit que si elle était morte dans 
l’un ou l’autre de ces accidents, elle craignait de ne pas être en présence de Dieu 
pour l’éternité.  Elle s’était fait “passer pour une chrétienne” (ses paroles).  Ce 
soir-là, le 10 janvier 2021, elle s’est repentie et a mis sa confiance en Jésus-Christ 
comme son Sauveur.  Elle a été baptisée le 21 mars.   

Pendant tout ce que cette année a apporté, Dieu a continuellement été à l’œuvre 
dans le cœur de nombreuses personnes.  Cela m’a rappelé que nous ne devons 
jamais négliger notre travail le plus important – orienter les gens vers Jésus.  Le 
Seigneur bâtit son Église et nous devons confier les âmes à ses soins.  Il est le 
Maître d’œuvre!

Rév. Matthew Martens – Chapelle Black Diamond Gospel, Black Diamond, 

Le Maître d’œuvre 

Un Évangile qui ne change pas dans une culture 
en constante évolution
Comme la plupart des pasteurs, je me suis efforcé d’augmenter la présence en ligne de notre église dans les premières 
semaines de la fermeture de la COVID19.  Nous ne pouvions plus ignorer la vérité: Les Canadiens passaient plus de temps 
en ligne que jamais auparavant. Ils étaient plus enclins à faire des recherches au sujet de Jésus sur Google que d’entrer 
dans une église pour poser leurs questions à un pasteur. Cela signifiait que nous devions non seulement convertir nos 
cultes du dimanche au format en ligne mais essentiellement tous nos ministères.  Nous ne pouvions pas nous contenter de 
dire “Eh bien, faisons le strict minimum et espérons revenir bientôt à la normale.”  Être une église physique avec une présence 
virtuelle était la nouvelle normalité.   

Notre assemblée était prête et disposée à s’adapter aux expressions en ligne de l’église et à partager le contenu numérique 
de manière importante.   Plusieurs d’entre eux avaient des amis qui n’allaient pas à l’église mais qui selon eux, pouvaient 
cliquer sur un lien vers une présentation de l’Évangile, donc ils étaient heureux d’avoir des vidéos, des podcasts et des 
articles à partager avec eux.  

Nous avons créé une série de vidéos pour enseigner aux gens comment étudier les Écritures par eux-mêmes et 
comment trouver le Christ et l’espoir dans les Psaumes.  Nous avons commencé immédiatement à recevoir 
des courriels de personnes de notre ville et du monde entier.

Bien que les vidéos soient destinées au chrétiens, l’Esprit les a utilisées pour toucher de nombreux 
sceptiques.  L’un d’entre eux, David, était un étudiant en anglais qui tombait souvent sur la 
Bible et il voulait mieux la comprendre.   Un membre de notre église lui a présenté nos vidéos.  

L’interaction de David a commencé par des questions de structure poétique et de traductions 
hébraïques mais s’est rapidement déplacée vers des préoccupations théologiques et 
philosophiques.  Puis les courriels ont cessé.  David avait commencé à se joindre à nous 
le dimanche matin pour regarder les cultes en ligne.  Une semaine avant Noël, il nous a 
envoyé un courriel pour nous dire que même s’il avait encore beaucoup de questions, il 
était maintenant certain que Jésus était le Fils de Dieu et qu’Il était mort pour lui. 

Le monde est différent.  Près de 40% des personnes rencontrent leur conjoint en 
ligne et de plus en plus de gens y rencontrent Jésus également.  Devrions-nous 
être surpris que la technologie puisse être utilisée pour les orienter vers Jésus?   Les 
Écritures nous disent que Dieu a toujours travaillé pour nous rencontrer là où nous 
sommes.  Il est apparu sous la forme d’un buisson ardent, d’une colonne de feu, 
d’une “petite voix calme” et même d’un bébé.  Pourquoi devrions-nous être surpris 
lorsqu’Il nous rencontre en ligne?  Dieu semble aimer se présenter comme le 
Seigneur immuable de l’univers à une humanité en constante évolution. 

 Rév. Carl Santos – Église Redeemer Bible, Niagara Falls, ON
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Les guider vers Jésus – Je suis saisi et déstabilisé par cette simple phrase qui suscite la réflexion. Qui 
sont les personnes de mon réseau social? Comme en cette ère du Covid, avec les limitations et les 
restrictions qui ont un impact sur nos relations, puis-je les guider vers Jésus?

J’aime les gens et peu importe si je les rencontre en personne ou par le biais de la technologie. J’ai 
remarqué que, pour plusieurs personnes, les pensées spirituelles sont préoccupantes. Comme Jésus 
l’a dit : « Les champs sont blancs pour la moisson ». C’est vrai aujourd’hui autant dans mon réseau 
social que dans le vôtre. 

Au Starbucks, en attendant que mon grand décaféiné soit prêt, je m’engage volontiers dans des 
conversations importantes. On me murmure des questions à voix basse, et parfois celles-ci sont 
difficiles à entendre à travers les masques et le plexiglas! Certains ont démontré de la vulnérabilité 
et cela m’a donné l’occasion de leur partager des vérités spirituelles sur Jésus. Certains de ces adultes 
au tablier vert sont des disciples et d’autres sont des auditeurs intéressés. Cependant, il est essentiel 
d’écouter attentivement les gens, d’en apprendre davantage sur leurs goûts, leurs craintes, leurs 
rêves et leurs luttes profondes. Je veux les guider vers Jésus avec sagesse et grâce, en les aidant à voir 
qu’Il est prêt à les rencontrer là où ils sont, au milieu de leurs doutes, leur cynisme, leurs espoirs et 
leurs ambitions. 

Durant ce parcours, un courant sous-jacent de peur traverse mon âme, souvent sous la forme de 
questions telles que :

• Dans quelle mesure dois-je être direct avec cette personne, en ce moment précis?

• Comment guider les membres d’une famille vers Jésus lorsque leur cynisme et désenchantement  
sont profonds et qu’ils se sont endurcis au fil des ans?

• Comment montrer le message de l’amour de Dieu à une personne qui connaît les bases de   
l’Évangile, mais qui a clairement indiqué qu’un engagement personnel n’est pas une option pour 
elle?

Mes réflexions m’amènent à cette conclusion : j’espère que ma vie, aussi imparfaite soit-elle, 
exprimera quelque chose de la grâce et de la vérité de Jésus, en paroles, en actions et en attitudes 
alors que je prie de pouvoir guider les gens vers Jésus, notre Sauveur.

Révérend John Garner – Directeur régional associé, AGC-AÉÉ de l’Est

Réflexions sur la pandémie

“À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce 
que nous demandons ou pensons, à Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, 

pour toutes les générations, aux siècles des siècles. Amen”.  (Éphésiens 3:20, 21).

Vivre le rêve
Le fait d’être submergé par une pandémie mondiale, des troubles politiques, 
des fermetures et une période d’incertitude a provoqué une spirale 
descendante dans les émotions de nombreuses personnes.  En tant que 
personne seule, je peux témoigner de cette réalité.  Pourtant, Dieu dans 
sa grâce nous fait passer au travers.  Alors que je travaillais à surmonter le 
découragement dû aux réalités mentionnées ci-dessus, Dieu a parlé dans ma 
vie.   

Un membre avisé de l’équipe a partagé ces mots avec moi; “Nous sommes 
tellement bénis de faire ce ministère.  Nous avons l’occasion de rencontrer 
de nombreux héros de la foi des temps modernes et d’entendre et de voir 
notre grand et magnifique Dieu.  La plupart du temps, je dois me pincer pour 
m’assurer que ce n’est pas juste un rêve.  Je vis un rêve!”

Ces sages paroles d’encouragement ont contribué à créer un changement 
d’attitude.  Je me rappelle toutes les façons dont Dieu, dans sa sagesse, me 
guide au-delà de la vallée.  Dans ma solitude, je peux choisir de m’apitoyer 
sur mon sort ou de tendre la main aux autres avec un mot gentil, un appel 

téléphonique et une prière.  Déplorant de me sentir déconnectée, j’ai prié et 
j’en ai parlé avec une amie et j’ai commencé une étude biblique à laquelle 
participent huit femmes.  Nous nous rencontrons par Zoom et cela a créé une 
communauté et nous aide à grandir dans notre foi afin que nous puissions à 
notre tour orienter les autres vers Jésus.  

Guider les gens vers Jésus exige que nous nous élevions au-dessus de notre 
concentration intérieure et que nous tournions nos pensées vers tout ce que 
nous avons en Christ Jésus.  Après avoir fait le compte de nos bénédictions, 
nous gagnons en force et sommes beaucoup plus enclins à partager la Bonne 
Nouvelle de la grâce de Dieu avec les autres, que ce soit en paroles ou en 
actes.  

Comme nous l’avons vu par les histoires qui ont été partagées … LES 
GUIDER VERS JÉSUS …C’EST VIVRE LE RÊVE!

Rendons grâces à Dieu,

Susan Page – Coordonnatrice en relation d’églises de l’AÉÉ  

Lorsque j’étais enfant, j’ai été chez les Scouts et j’ai appris à lire les cartes 
géographiques. Nous avions souvent des activités en plein air, parfois des 
compétitions en équipe durant lesquelles nous devions surmonter des 
obstacles pour arriver à destination. Comprendre comment utiliser une carte 
géographique et une boussole pouvait nous mener à l’endroit souhaité. 
Aujourd’hui, les cartes géographiques ont été remplacées par un GPS. Qu’il 
s’agisse de trouver une adresse dans une nouvelle ville ou la pizzéria la plus 
proche, un GPS est tout ce dont vous avez besoin. Le système de navigation 
peut être connecté à votre montre, à votre téléphone ou à votre véhicule. Mais 
un GPS ou même une bonne vieille carte en papier ne vous aidera pas à arriver 
à destination que si vous savez où vous voulez aller.

Au cours de cette dernière année, le Covid-19 a bouleversé notre monde. Nous 
avons été confrontés à des situations auxquelles nous n’avions pas pensé 
auparavant. Nous avons dû nous adapter au port du masque, à la distanciation 
physique, à des limites pour les rencontres religieuses et sociales, à des cultes 
en ligne ou pré-enregistrés, à l’école en ligne et à moins de facilité pour faire 
nos achats. Ces changements se sont produits assez rapidement : nous n’avons 
eu que peu de temps pour nous y préparer. 

Nous avons commencé à nous poser de nouvelles questions : Comment tenir 
nos rencontres d’église dans cet environnement? Comment être le Corps de 
Christ et pratiquer tous les commandements « les uns, les autres »? Comment 
guider les gens vers Jésus durant une pandémie? Dans son livre Missional 
Map-Making, écrit il y a dix ans, Alan Roxburgh a noté ce que beaucoup de 
nous ressentent aujourd’hui : « Plusieurs d’entre nous ont l’impression d’être 
soudainement en terre inconnue où, nos cartes internes nous indiquant de quelle 
façon les choses devraient être, ne correspondent plus à ce qui se passe autour de 
nous… Nous inventons au fur et à mesure parce que nos cartes habituelles sur la 
manière de fonctionner de l’église dans le monde n’ont plus de sens. »

Heureusement, nous avons toujours une carte qui nous guide fidèlement. Le 
parcours a dévié, c’est certain; la route est moins visible et peut-être un peu 
plus dangereuse, mais la Parole de Dieu continue d’être notre carte, notre GPS, 
notre lumière qui brille. L’apôtre Pierre écrit dans 2 Pierre 3.9 : Le Seigneur 
ne tarde pas dans l’accomplissement de la promesse, comme certains 
le pensent; au contraire, il fait preuve de patience envers nous, voulant 
qu’aucun ne périsse, mais que tous parviennent à la repentance. »  Nous 
connaissons toujours notre destination!

Je suis étonné de voir comment notre famille d’églises de l’AGC-AÉÉ a continué 
à faire écho au sentiment de ces paroles en guidant les hommes vers Jésus. 
Cette dernière année a été difficile et continue de l’être, mais notre Dieu est 
souverain! Notre mission demeure la même, même si nos cartes et nos GPS ne 
peuvent pas toujours nous dire où nous devons aller. La Parole de Dieu nous 
aide à nous concentrer sur ce parcours incertain. Prenez courage, le Seigneur 
est avec nous et il nous guidera. Notre travail est de lui faire confiance et 
de continuer d’apporter un message d’espoir à ceux qui n’en ont pas, un 
message de guérison à ceux qui sont malades et le message du salut et de 
la restauration à ceux qui sont perdus.

Cette année, CONNECT se concentre sur le 
thème « Les guider vers Jésus ». J’espère que 
ces histoires vivantes partagées par notre 
famille de l’AGC-AÉÉ vous encourageront à 
poursuivre votre parcours!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Guider Vers
Jésus

2020 En Chiffres

Candidatures : • 37 

Entrevues réalisées : • 26

Installations : • 25

Installations en attente : • 11

Accréditations :  • 15

Nouvelles affiliations à l’AÉÉ  
2020/2021

 • Chapelle Bonanza Gospel  
  Chapel, Bonanza, AB 

 • Église Mannville Community
  Church, Mannville AB

 • Église Living Hope Bible
  Church, Prince Albert, SK

 • Église Évangélique 
  Berée, Laval, QC

Nouveaux au Personnel National de l’AÉÉ

Rév. John Garner, Directeur Régional Associé, l’AÉÉ de l’Est 

John a servi pendant 43 ans dans des milieux pastoraux, plus 
récemment à l’Église Redeemer Bible, une église de l’AÉÉ à Niagara 
Falls.  John et Peggi sont les parents reconnaissants de deux fils 
et de leurs épouses, avec trois petits-fils qui complètent le cercle 
familial.  John a la passion d’aider les gens à grandir et à devenir 
des disciples de Jésus courageux et compatissants.  

Rév. Rob Cochrane, Directeur Régional, l’AÉÉ de l’Ouest 

Rob a servi dans le ministère pastoral dans les églises de l’AÉÉ de 
l’Ouest pendant plus de 36 ans.  Rob et son épouse Wendy vivent 
à Swift Current, SK et ils ont trois enfants adultes.  Le ministère de 
Rob a été caractérisé par une emphase mise sur la prédication par 
exposition des Écritures ainsi que le mentorat et la formation de 
nombreux jeunes pasteurs. 

Rév. Dr. Paul Brittain, Coordonnateur 
National de Doctrine & Accréditations

Paul a servi à l’Église Peoples de 
Montréal avant de servir ces 22 
dernières années en tant que Pasteur de 
l’Église Connect Community à Hamilton, 
ON. Paul et son épouse LaFaye ont cinq 
enfants et sept petits-enfants.  Paul 
s’est porté volontaire à Doctrine et 
Accréditations pendant la plupart de ses 
années au sein de l’AÉÉ. 

Rév. Rey Catangay (God’s Dwelling Place Christian Ministries, Brampton ON) 
nous a quitté pour aller auprès du Seigneur pendant la pandémie COVID. 
Rey a démontré la joie du Seigneur et avait toujours un sourire alors qu’il 
servait ceux que Dieu l’appelait à diriger. Nous continuons de prier pour son 
épouse Virginia, et la famille.  Rey manque énormément à ses proches, y 
compris sa famille et ses amis de l’AÉÉ.

Rev. Randy Jost (The Met, Ottawa ON) On se souviendra de lui comme d’un 
homme gentil et compatissant qui reflétait l’amour de Jésus.  Nous l’imaginons 
chantant dans la présence de Dieu avec cette grande voix de baryton qui a béni 
tant de gens.  Randy a commencé son ministère avec l’AÉÉ à Kelowna, B.C, avant de 
servir ces 31 dernières années dans des divers rôles pastoraux au Met.  Il a occupé 
des postes de direction au sein de l’AÉÉ, dont deux mandats de modérateur du 
Conseil d’Administration Nationale.  Il était aimé et respecté de tous.  Randy nous 
manquera beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse Evelyn et sa famille.  

En Mémoire

“J’ai planté, Apollos a arrosé, mais c’est Dieu qui a fait croître”.  (1 Corinthiens 3:6).

Semer
Le 7 février 2021, l’Église Évangélique Bérée s’est jointe à la famille de l’AÉÉ!  Bien que 
la participation à l’ordination et à la réception ait été limitée à dix personnes en raison des 
restrictions du Covid, l’esprit était à la fête! La rencontre a été d’une qualité exceptionnelle!

• Comment la semence a-t-elle été mise en terre? 
 En 2019, Pasteur Eden McGuffie de l’Église Évangélique Philadelphie, une église de 

l’AÉÉ à Saint-Léonard, QC a encouragé Élysée Isidor et son épouse Micheline, à envisager 
l’implantation d’une nouvelle église.  

• Quelles ont été les étapes suivantes pour la croissance? 
 Ce nouveau rassemblement de croyants a commencé à se réunir sur l’île de Laval, juste au 

nord de Montréal.  

• Comment ont-ils surmonté le découragement, en particulier pendant le Covid? 
 Pasteur McGuffie et Lisson Morisseau de l’Église Philadelphie et Pasteur Timothée 

Jovin de la Chapelle Évangélique Emmanuel ont grandement encouragé cette nouvelle 
implantation d’église pendant la période de confinement due à la pandémie. Les pasteurs 
encourageant les pasteurs sont grandement appréciés au sein de la famille d’églises de 
l’AÉÉ. 

• Qu’est-ce qui rend cette mission unique?  
 Bérée est une église multiculturelle qui a un champ missionnaire local ainsi que des 

contacts pour le ministère dans deux réserves autochtones situées à plusieurs heures 
au nord de Laval.  C’est un groupe de croyants enthousiastes qui partagent un ministère 
d’hospitalité ainsi qu’un cœur et une passion pour guider les gens vers Jésus. 

L’AÉÉ accueille chaleureusement Pasteur Élysée et Micheline et l’assemblée de l’Église Évangélique Bérée! 
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Les guider vers Jésus – Je suis saisi et déstabilisé par cette simple phrase qui suscite la réflexion. Qui 
sont les personnes de mon réseau social? Comme en cette ère du Covid, avec les limitations et les 
restrictions qui ont un impact sur nos relations, puis-je les guider vers Jésus?

J’aime les gens et peu importe si je les rencontre en personne ou par le biais de la technologie. J’ai 
remarqué que, pour plusieurs personnes, les pensées spirituelles sont préoccupantes. Comme Jésus 
l’a dit : « Les champs sont blancs pour la moisson ». C’est vrai aujourd’hui autant dans mon réseau 
social que dans le vôtre. 

Au Starbucks, en attendant que mon grand décaféiné soit prêt, je m’engage volontiers dans des 
conversations importantes. On me murmure des questions à voix basse, et parfois celles-ci sont 
difficiles à entendre à travers les masques et le plexiglas! Certains ont démontré de la vulnérabilité 
et cela m’a donné l’occasion de leur partager des vérités spirituelles sur Jésus. Certains de ces adultes 
au tablier vert sont des disciples et d’autres sont des auditeurs intéressés. Cependant, il est essentiel 
d’écouter attentivement les gens, d’en apprendre davantage sur leurs goûts, leurs craintes, leurs 
rêves et leurs luttes profondes. Je veux les guider vers Jésus avec sagesse et grâce, en les aidant à voir 
qu’Il est prêt à les rencontrer là où ils sont, au milieu de leurs doutes, leur cynisme, leurs espoirs et 
leurs ambitions. 

Durant ce parcours, un courant sous-jacent de peur traverse mon âme, souvent sous la forme de 
questions telles que :

• Dans quelle mesure dois-je être direct avec cette personne, en ce moment précis?

• Comment guider les membres d’une famille vers Jésus lorsque leur cynisme et désenchantement  
sont profonds et qu’ils se sont endurcis au fil des ans?

• Comment montrer le message de l’amour de Dieu à une personne qui connaît les bases de   
l’Évangile, mais qui a clairement indiqué qu’un engagement personnel n’est pas une option pour 
elle?

Mes réflexions m’amènent à cette conclusion : j’espère que ma vie, aussi imparfaite soit-elle, 
exprimera quelque chose de la grâce et de la vérité de Jésus, en paroles, en actions et en attitudes 
alors que je prie de pouvoir guider les gens vers Jésus, notre Sauveur.

Révérend John Garner – Directeur régional associé, AGC-AÉÉ de l’Est

Réflexions sur la pandémie

“À Celui qui peut faire, par la puissance qui agit en nous, infiniment plus que tout ce 
que nous demandons ou pensons, à Lui soit la gloire dans l’Église et en Jésus-Christ, 

pour toutes les générations, aux siècles des siècles. Amen”.  (Éphésiens 3:20, 21).

Vivre le rêve
Le fait d’être submergé par une pandémie mondiale, des troubles politiques, 
des fermetures et une période d’incertitude a provoqué une spirale 
descendante dans les émotions de nombreuses personnes.  En tant que 
personne seule, je peux témoigner de cette réalité.  Pourtant, Dieu dans 
sa grâce nous fait passer au travers.  Alors que je travaillais à surmonter le 
découragement dû aux réalités mentionnées ci-dessus, Dieu a parlé dans ma 
vie.   

Un membre avisé de l’équipe a partagé ces mots avec moi; “Nous sommes 
tellement bénis de faire ce ministère.  Nous avons l’occasion de rencontrer 
de nombreux héros de la foi des temps modernes et d’entendre et de voir 
notre grand et magnifique Dieu.  La plupart du temps, je dois me pincer pour 
m’assurer que ce n’est pas juste un rêve.  Je vis un rêve!”

Ces sages paroles d’encouragement ont contribué à créer un changement 
d’attitude.  Je me rappelle toutes les façons dont Dieu, dans sa sagesse, me 
guide au-delà de la vallée.  Dans ma solitude, je peux choisir de m’apitoyer 
sur mon sort ou de tendre la main aux autres avec un mot gentil, un appel 

téléphonique et une prière.  Déplorant de me sentir déconnectée, j’ai prié et 
j’en ai parlé avec une amie et j’ai commencé une étude biblique à laquelle 
participent huit femmes.  Nous nous rencontrons par Zoom et cela a créé une 
communauté et nous aide à grandir dans notre foi afin que nous puissions à 
notre tour orienter les autres vers Jésus.  

Guider les gens vers Jésus exige que nous nous élevions au-dessus de notre 
concentration intérieure et que nous tournions nos pensées vers tout ce que 
nous avons en Christ Jésus.  Après avoir fait le compte de nos bénédictions, 
nous gagnons en force et sommes beaucoup plus enclins à partager la Bonne 
Nouvelle de la grâce de Dieu avec les autres, que ce soit en paroles ou en 
actes.  

Comme nous l’avons vu par les histoires qui ont été partagées … LES 
GUIDER VERS JÉSUS …C’EST VIVRE LE RÊVE!

Rendons grâces à Dieu,

Susan Page – Coordonnatrice en relation d’églises de l’AÉÉ  

Lorsque j’étais enfant, j’ai été chez les Scouts et j’ai appris à lire les cartes 
géographiques. Nous avions souvent des activités en plein air, parfois des 
compétitions en équipe durant lesquelles nous devions surmonter des 
obstacles pour arriver à destination. Comprendre comment utiliser une carte 
géographique et une boussole pouvait nous mener à l’endroit souhaité. 
Aujourd’hui, les cartes géographiques ont été remplacées par un GPS. Qu’il 
s’agisse de trouver une adresse dans une nouvelle ville ou la pizzéria la plus 
proche, un GPS est tout ce dont vous avez besoin. Le système de navigation 
peut être connecté à votre montre, à votre téléphone ou à votre véhicule. Mais 
un GPS ou même une bonne vieille carte en papier ne vous aidera pas à arriver 
à destination que si vous savez où vous voulez aller.

Au cours de cette dernière année, le Covid-19 a bouleversé notre monde. Nous 
avons été confrontés à des situations auxquelles nous n’avions pas pensé 
auparavant. Nous avons dû nous adapter au port du masque, à la distanciation 
physique, à des limites pour les rencontres religieuses et sociales, à des cultes 
en ligne ou pré-enregistrés, à l’école en ligne et à moins de facilité pour faire 
nos achats. Ces changements se sont produits assez rapidement : nous n’avons 
eu que peu de temps pour nous y préparer. 

Nous avons commencé à nous poser de nouvelles questions : Comment tenir 
nos rencontres d’église dans cet environnement? Comment être le Corps de 
Christ et pratiquer tous les commandements « les uns, les autres »? Comment 
guider les gens vers Jésus durant une pandémie? Dans son livre Missional 
Map-Making, écrit il y a dix ans, Alan Roxburgh a noté ce que beaucoup de 
nous ressentent aujourd’hui : « Plusieurs d’entre nous ont l’impression d’être 
soudainement en terre inconnue où, nos cartes internes nous indiquant de quelle 
façon les choses devraient être, ne correspondent plus à ce qui se passe autour de 
nous… Nous inventons au fur et à mesure parce que nos cartes habituelles sur la 
manière de fonctionner de l’église dans le monde n’ont plus de sens. »

Heureusement, nous avons toujours une carte qui nous guide fidèlement. Le 
parcours a dévié, c’est certain; la route est moins visible et peut-être un peu 
plus dangereuse, mais la Parole de Dieu continue d’être notre carte, notre GPS, 
notre lumière qui brille. L’apôtre Pierre écrit dans 2 Pierre 3.9 : Le Seigneur 
ne tarde pas dans l’accomplissement de la promesse, comme certains 
le pensent; au contraire, il fait preuve de patience envers nous, voulant 
qu’aucun ne périsse, mais que tous parviennent à la repentance. »  Nous 
connaissons toujours notre destination!

Je suis étonné de voir comment notre famille d’églises de l’AGC-AÉÉ a continué 
à faire écho au sentiment de ces paroles en guidant les hommes vers Jésus. 
Cette dernière année a été difficile et continue de l’être, mais notre Dieu est 
souverain! Notre mission demeure la même, même si nos cartes et nos GPS ne 
peuvent pas toujours nous dire où nous devons aller. La Parole de Dieu nous 
aide à nous concentrer sur ce parcours incertain. Prenez courage, le Seigneur 
est avec nous et il nous guidera. Notre travail est de lui faire confiance et 
de continuer d’apporter un message d’espoir à ceux qui n’en ont pas, un 
message de guérison à ceux qui sont malades et le message du salut et de 
la restauration à ceux qui sont perdus.

Cette année, CONNECT se concentre sur le 
thème « Les guider vers Jésus ». J’espère que 
ces histoires vivantes partagées par notre 
famille de l’AGC-AÉÉ vous encourageront à 
poursuivre votre parcours!

Rév. Bill Allan – Président de l’AGC- AÉÉ

Les Guider Vers
Jésus

2020 En Chiffres

Candidatures : • 37 

Entrevues réalisées : • 26

Installations : • 25

Installations en attente : • 11

Accréditations :  • 15

Nouvelles affiliations à l’AÉÉ  
2020/2021

 • Chapelle Bonanza Gospel  
  Chapel, Bonanza, AB 

 • Église Mannville Community
  Church, Mannville AB

 • Église Living Hope Bible
  Church, Prince Albert, SK

 • Église Évangélique 
  Berée, Laval, QC

Nouveaux au Personnel National de l’AÉÉ

Rév. John Garner, Directeur Régional Associé, l’AÉÉ de l’Est 
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Falls.  John et Peggi sont les parents reconnaissants de deux fils 
et de leurs épouses, avec trois petits-fils qui complètent le cercle 
familial.  John a la passion d’aider les gens à grandir et à devenir 
des disciples de Jésus courageux et compatissants.  

Rév. Rob Cochrane, Directeur Régional, l’AÉÉ de l’Ouest 

Rob a servi dans le ministère pastoral dans les églises de l’AÉÉ de 
l’Ouest pendant plus de 36 ans.  Rob et son épouse Wendy vivent 
à Swift Current, SK et ils ont trois enfants adultes.  Le ministère de 
Rob a été caractérisé par une emphase mise sur la prédication par 
exposition des Écritures ainsi que le mentorat et la formation de 
nombreux jeunes pasteurs. 

Rév. Dr. Paul Brittain, Coordonnateur 
National de Doctrine & Accréditations

Paul a servi à l’Église Peoples de 
Montréal avant de servir ces 22 
dernières années en tant que Pasteur de 
l’Église Connect Community à Hamilton, 
ON. Paul et son épouse LaFaye ont cinq 
enfants et sept petits-enfants.  Paul 
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Accréditations pendant la plupart de ses 
années au sein de l’AÉÉ. 

Rév. Rey Catangay (God’s Dwelling Place Christian Ministries, Brampton ON) 
nous a quitté pour aller auprès du Seigneur pendant la pandémie COVID. 
Rey a démontré la joie du Seigneur et avait toujours un sourire alors qu’il 
servait ceux que Dieu l’appelait à diriger. Nous continuons de prier pour son 
épouse Virginia, et la famille.  Rey manque énormément à ses proches, y 
compris sa famille et ses amis de l’AÉÉ.

Rev. Randy Jost (The Met, Ottawa ON) On se souviendra de lui comme d’un 
homme gentil et compatissant qui reflétait l’amour de Jésus.  Nous l’imaginons 
chantant dans la présence de Dieu avec cette grande voix de baryton qui a béni 
tant de gens.  Randy a commencé son ministère avec l’AÉÉ à Kelowna, B.C, avant de 
servir ces 31 dernières années dans des divers rôles pastoraux au Met.  Il a occupé 
des postes de direction au sein de l’AÉÉ, dont deux mandats de modérateur du 
Conseil d’Administration Nationale.  Il était aimé et respecté de tous.  Randy nous 
manquera beaucoup.  Nous continuons à prier pour son épouse Evelyn et sa famille.  

En Mémoire

“J’ai planté, Apollos a arrosé, mais c’est Dieu qui a fait croître”.  (1 Corinthiens 3:6).

Semer
Le 7 février 2021, l’Église Évangélique Bérée s’est jointe à la famille de l’AÉÉ!  Bien que 
la participation à l’ordination et à la réception ait été limitée à dix personnes en raison des 
restrictions du Covid, l’esprit était à la fête! La rencontre a été d’une qualité exceptionnelle!

• Comment la semence a-t-elle été mise en terre? 
 En 2019, Pasteur Eden McGuffie de l’Église Évangélique Philadelphie, une église de 

l’AÉÉ à Saint-Léonard, QC a encouragé Élysée Isidor et son épouse Micheline, à envisager 
l’implantation d’une nouvelle église.  

• Quelles ont été les étapes suivantes pour la croissance? 
 Ce nouveau rassemblement de croyants a commencé à se réunir sur l’île de Laval, juste au 

nord de Montréal.  

• Comment ont-ils surmonté le découragement, en particulier pendant le Covid? 
 Pasteur McGuffie et Lisson Morisseau de l’Église Philadelphie et Pasteur Timothée 

Jovin de la Chapelle Évangélique Emmanuel ont grandement encouragé cette nouvelle 
implantation d’église pendant la période de confinement due à la pandémie. Les pasteurs 
encourageant les pasteurs sont grandement appréciés au sein de la famille d’églises de 
l’AÉÉ. 

• Qu’est-ce qui rend cette mission unique?  
 Bérée est une église multiculturelle qui a un champ missionnaire local ainsi que des 

contacts pour le ministère dans deux réserves autochtones situées à plusieurs heures 
au nord de Laval.  C’est un groupe de croyants enthousiastes qui partagent un ministère 
d’hospitalité ainsi qu’un cœur et une passion pour guider les gens vers Jésus. 

L’AÉÉ accueille chaleureusement Pasteur Élysée et Micheline et l’assemblée de l’Église Évangélique Bérée! 


